

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Argel

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán.—Desde la presente se
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

EN VIAS DE ARREGLO

Ayer llegó a esta capital el señor mar-
qués del Bosch dejando el sanatorio de Ba-
sot, su residencia habitual. Vino a presenciar
la batalla de flores y arreglar el cotarro con
servador en unión del gobernador civil se-
ñor Alvarez Pérez, del Sr. Pérez, del señor
Mataix, del Sr. Elizacin y algunos prohombres
más.

El marqués está rejuvenecido, no pasan
años por él, y se conoce que se cuida. Le vi-
mos con D. Florentino por la calle de San
Fernando y nos pareció contento. Más vale
así.

La cosa estaba arreglada, pero Elche que
es la base estorbó la componenda, y el que el
partido conservador de la provincia quedase
unido como una piña.

Para orillar las dificultades y hacer por
fin la unión anhelada se llamó anteayer al
excalca de Elche D. Manuel Gómez Val-
divia y éste vendría ayer mismo, y a estas
horas debe haberse celebrado una conferen-
cia y decidido la suerte futura de los conser-
vadores.

Se trabaja de firme para conseguirlo y es
casi seguro que se inutilizará a Canales, que
no está bien con D. Salvador.

La provincia no gana nada con todo ese
jaleo, ni con la unión de los lobos conserva-
dores, pues seguirá explotada, y esto lo he-
mos dicho muchas veces, pero eso es lo que
hay por ahora, y lo manifestamos lealmen-
te, en optimismos de ninguna clase.

Respecto a la política general no andan
las cosas mejor.

Ocupándose *El Mercantil Valenciano* en
estudiarla dice muy acertadamente que si-
gue la comedia.

Conformes, colega. Así es. El del morrión
de nacional, el colaborador de Silvela, ha
hecho declaraciones, deseo de calmar sin
duda las impacencias que sienten los fusio-
nistas por llegar al presupuesto.

Ningún interés tienen esas declaraciones,
nada ha dicho Sagasta que el país no esté

causado de saber, ninguna solución ha pre-
sentado a los problemas que están sobre el
tapete, no ha señalado nuevos rumbos y
orientaciones, se ha limitado a enumerar los
fracasos de Silvela, a profetizar otros nuevos
y a decir que no ha llegado todavía la hora
de que el partido liberal esponga su pro-
grama.

¿Su programa? ¿Que necesidad hay de que
se canse en exponerlo? Lo sabemos todos,
se resume en dos palabras: servir a la mo-
narquía, mantenerla a toda costa, repartir
distintos entre los amigos y continuar lo co-
media que se convirtió en tragedia hace dos
años, y terminará en cataclismo espantoso que
borre a España del mapa, si España no pre-
sente de esos políticos inmorales y salta por
encima de ciertos ohimbolos para salvar-
se a sí misma.

¿Qué autoridad ni qué prestigios tiene Sa-
gasta para hablar de los fracasos de Silvela?
¿Quién ha ayudado a éste a mantenerse en el
poder, quién le ha prestado auxilio, quién
ha procurado facilitarle los medios para esa
gran farsa de la regeneración? ¿A quién se
trata de engañar?

El fracaso de Silvela es grande, enorme,
colosal; pero no le alcanza a él solo, porque
es el completo y definitivo fracaso de ese ré-
gimen podrido que España tiene la vergüenza
de soportar, es el fracaso de la monarquía
que nos ha deshonrado, arruinado y envileci-
do, el de todos los hombres de la restauración
saguntina.

Es que el jefe de los liberales dinásticos
se forjaba ilusiones respecto a los planes re-
generadores de Silvela? No es licito afirmarlo.
Sagasta más que nadie sabía que las pro-
mesas de Silvela eran irrealizables, que fra-
casaría si intentaba cumplirlas; pero como
buen camarada le ayudó a subir para conti-
nuar engañando al país entre los dos.

Una vez con su silencio, otras con su
aprobación, otras escurriendo el bulto, como
vulgarmente se dice, Sagasta ha prestado a
Silvela todo su apoyo.

A VUELA PLUMA

VIDA LOCAL

Están para terminar los festejos celebra-
dos en esta muy ilustre y siempre fiel ciudad de
Alicante. Nuestro pueblo, no queriendo re-
presentar tan solo uno de los aspectos de la
vida, sino todos los que comprende en su
múltiple desenvolvimiento, ofrece este año
un cuadro variado y rico de todas las mani-
festaciones del espíritu humano. El progra-
ma de fiestas, con ser deficiente, es mejor
que el de otros años y *ha traído gente*, y en-
tre esa gente hay personas distinguidas. Yo
soy de los que todavía creen en la gloria y
admiran a los grandes hombres. Con lo cual
basta para explicar la alegría que he tenido
al saludar a Benlliure, Doctor Esquerdo, Di-
centa, Teodoro Llorente, Paso, Pedrell, An-
tón, espíritu noble y fuerte, serio, concienzudo
mantenedor en los Juegos florales anun-
ciados en el programa de fiestas.

A todos esos señores y otros muchos que
han honrado con su presencia esta ciudad,
ley doy la bien venida y deseo se diviertan
mucho y disfruten unos días en esta puerto
de mar, donde, desde la terraza del Casino de
Alicante se pierden las miradas a los cuatro
vientos, por las ondas del Mediterráneo, so-
bre cuya superficie, casi siempre serena, hace
bullir el sol puntas de brillantes, y plata fun-
dida el lumínar de la noche, que diría el poe-
ta. Dueños competentemente de mi estimación
los ilustres huéspedes citados, tenéis derecho
a exigirme hasta sacrificios.

No lo es pequeño el que hoy os ofrezco al
enviaros algunas florecillas sin brillantes ma-
tices ni delectable aroma, que tal vez, sin em-
bargo, tengan el mérito de realzar la belleza
de las que a su lado se hallen, como las som-
brillas en un cuadro hacen resaltar los mara-
villosos detalles de su composición. Acep-
tadlas, aunque sea para este solo efecto.

Mariano Benlliure es más bien orgullo de
España entera, que exclusivo de Valencia, a
causa de la grandeza misma de su intelligen-

cia, desarrollada a la luz serena del estudio.
Su triunfo artístico en el extranjero, donde
ha ganado el premio de la medalla de oro,
colocan a Benlliure a gran altura, y tal vuel-
to adquirió su fama que llena el mundo.

Valencia ha honrado a Benlliure dando el
nombre de éste a una calle de la ciudad y ce-
lebrando festejos en su honor y el del gran
Sorolla, cuyo mérito sabéis, y cuya enume-
ración solo encaja dentro del ancho marco
de un estudio biográfico. Muy bien me pare-
ce todo ello, muy merecido, y Valencia ha
sido en esta ocasión buena madre para sus
predilectos y preciaros hijos.

Mejhan de perdonar el sobo Doctor Es-
querdo, mi respetable amigo y jefe, de gran
corazón y magnánimo como pocos; Pedrell,
músico eminente, modesto, y que no transige
con la profanación del arte, presidente digní-
simo del concurso de bandas civiles; el
ilustrado y genial Dicenta, que en su inmor-
tal *Juan José* hace sentir y pensar al públi-
co; Paso, el poeta que endulza los pesares del
lector, con las riquezas que él posee, que son
sus versos, sacados de su caja única, que es
su ingenio; el maestro del periodismo, el
profundo y docto escritor D. Teodoro Llo-
rente, perdonen todos lo deficiente de este
artículo; y los que tienen derecho a figurar
a su lado como Benlliure, el gran pintor he-
mano del escultor, que honra su patria con
el timbre glorioso de superioridad, que no se
adquiere sino al precio de heroicas pruebas,
perdonen, repito, porque no puedo consig-
nar aquí todo el respeto, el cariño y la ad-
miración que les tengo. Digo la verdad y me
congratulo en poder probarlo con hechos.

Al amigo Mesa le decía y anteayer cuán-
to es mi entusiasmo por nuestros ilustres
huéspedes, y a Dicenta, con cuya amistad me
honro, le supliqué me presentase a Benlliure,
como así lo hizo, estrechando su mano y
ofreciéndome en lo que valgo, que es bien
poco. Yo quisiera, y lo he manifestado en
estas columnas y particularmente a varias
personas, que se hubiesen organizado fiestas
y obsequios en honor de las distinguidas
personalidades que han venido a Alicante estos
días, y aún creo que esto es un deber. Lo
mismo las populosas capitales que las redu-
cidas aldeas, contribuyen en cuanto es sus-
ceptible, cada cual dentro del círculo en que
se agita, a confirmar esta opinión; y cuando
con manifestaciones más expresivas no pue-
den atestiguarla, celebran banquetes y orga-
nizan reuniones para mostrar su adhesión y
su cariño a las eminencias y colocar las cosas
en su verdadero sitio.

He dedicado estos renglones a saludar a
los forasteros, porque aparte la afición que
siento por los nombrados, cumplo con un de-
ber de cortesía; y porque quiero separarme
del patrón cortado de la gaceta para dar
la noticia de la llegada de D. Filano ó don
Zutano. Y hecho esto, vuelvo a hablar de los
festejos. El realismo consiste en pintar be-
llamente la verdad de las cosas que mere-
can ser pintadas. ¿Y quién puede dudar que
el concurso de bandas civiles celebrado tie-
ne importancia? Ya se yo que el pintado
con realidad ofrece dificultades; pero el tra-
bajo me lo dá hecho el Jurado otorgando el
primer premio de 3.000 pesetas a la brillan-
te banda de Elda, dirigida por D. Ramón
Gorgé, y 1.000 pesetas a cada una de las
bandas que tomaron parte en el certamen. Y
como sobre este bonito número del progra-
ma y este fallo del tribunal ya se ha habla-
do, reitero mi enhorabena a la música de
Elda, que hizo extensiva a las demás que
tomaron parte en el concurso.

Las corridas de toros verificadas en el cir-
co taurino en las tardes de los días 11 y 12
han sido bastante buenas, no así la entrada
que ha dejado bastante que desear.

Como el revisero dirá sobre ellas lo que
crea oportuno yo paso de largo, lamentando
tan solo ciertas exageraciones que no con-
ducen a nada.

Anteayer y anoche, verbena en la Espla-
nada, pero sin música ¡horror! ¿Quién tiene
la culpa de esa falta? Habiendo banda munici-
pal en Alicante ¿por qué no tocó en el temple-
te al menos?

Señor alcalde eso es imperdonable.

La batalla de flores merece capítulo apar-
te, y ya me ocuparé en reseñarla.

Con motivo de la llegada de tanto foras-
tero, hace días que no hay hospedaje en ho-
teles, fondas y casas de huéspedes. El con-
tingente de este año es número sísmo y los
trenes continúan viniendo atestados de gen-
te. Los precios de los artículos de primera
necesidad han experimentado alguna alza,
aunque no mucha.

Las regatas en el puerto, otro número de
los festejos que gustará mucho, de seguro, y
el Club de Regatas será visitado por mu-
chas personas invitadas por el digno presi-
dente D. Enrique Ravello. ¡Gloria al vence-
dor!

Los cafés de la Esplanada están siempre
rebozando de gente, sobresaliendo hermosí-
simas mujeres vestidas con su traje de días
de fiesta, y sandungueras y preciosas banis-
tas madrileñas, y, por último, se nota en to-
das partes, y más que en otra alguna en los
establecimientos balnearios de la hermosa
playa del Postiguet, entusiasmo extraordi-
nario, movimiento, vida.

En resumen: Alicante está desconocido.
El mundo, lo que hoy se llama masa social,
con su curiosidad, contribuye a dar esplen-
dor a las fiestas. Aquí hay gente de todas
partes y de todas las clases sociales. ¿Qué
lastima que la miseria del cuarto estado no
se vea remedada con largueza! El harto no
se acuerda del que no come; el rico del po-
bre! Pero en fin, dejo estas filosofías harto sa-
bidas. ¿Qué adelantaría con abundar en este
asunto? El egoísmo impera por regla gene-
ral. Por eso yo cuando se me invitó a que
me asociase a la fiesta de la inauguración del
Asilo de San Idefonso lo hice creyendo
obrar bien. ¡Qué dicha es ver sonriendo al
menesteroso y amparado al huérfano!

Respecto a si se desnaturaliza el pensa-
miento ¿qué culpa tengo yo? Allí veremos
y se proveerá. Como dice bien un eminente cri-
tico, el hombre no es sólo su cabeza, y para
estudiar a un ser vivo, social, y seguir sus
pasos, no basta el análisis abstracto de sus
pensamientos y soluciones: es preciso verle
en la realidad, moviéndose en el natural
ambiente, y solo así se le conoce, y solo se refle-
ja lo que deja ver la realidad.

Necesito concluir, aunque dejo sin tocar
muchos puntos de reflexión que sugiere la
materia que trato.

Además, tengo que dejar la redacción y
las cuartillas, para acompañar a amigos tan
queridos como D. Juan Martínez, de Altea,
D. Vicente López, D. José Buaes, y dispén-
senme los que omito, que no son pocos; que-
rro decir, concuyo esta reseña.—Sevilla.

EL BUQUE IDEAL

Atraco la canoa que navegábamos al cos-
tado del buque de guerra.

Ya nos esperaba en lo alto de la escala el
gran almirante, vestido de lujoso y pompo-
sísimo uniforme.

Era un marino sin hechuras de tal. Sus
vivos ojos movíanse con cabrilleo incansante
detrás de los lentes, que cabalgaban a galo-
pe sobre el lomo de la nariz; en su boca pa-
recía estereotiparse una sonrisa entre burlo-
na y fúnebre, mil veces ensayada al espejo.
Tenía el gran almirante tipo de cortesano,
de diplomático, de político frío y sin entra-
ñas. Sus ademanes correctos y atesados re-
ñían con el hablar de los marinos, que abren
carifiosamente los brazos y hablan con fran-
queza é imprimen cierto balanceo voluptuoso
a sus andares.

Eso sí, era muy amable y muy charlatan.
Nos prometió acompañarnos a visitar el nue-
vo, el magnífico, el estupendo buque de la
marina española desde los palos a la cala.
Pero antes tomó la palabra y dijo:

—¡Psh!... Nadie me podrá negar la sinceridad. Yo dije que me había casado con la
verdad después de separarme de la mentira
y creo haberlo cumplido, especialmente en
la marina española, y sin duda que lo cum-
plí de veras y más que nadie... Hay que ha-
cerse a los tiempos. Ya ven ustedes... Yo, que

hace dos años me ahogaba en una escupidera ó en una jofaina, ahora soy gran almirante... Pues bueno... Antiguamente la marina española servía para navegar y vencer en el mar. Pero eso es cosa vieja, *vieu jén*, como dicen los franceses.

Eso es una tontería cursi y de mal tono. ¡Mire usted que hacerse los buques para navegar y vencer! ¡qué antiguallal! Sólo á un Colón ó á un Pinzón ó á un Roger de Lauria se le ocurre tal sandez... Yo ya sé que los marineros son valientes y hasta se empeñan en navegar. ¡Manías!... Entusiasta de la regeneración he mandado vender todos los buques de guerra, lanchas, caños, cañoneros, pon tones, torpederos y destroyers... Y si pudiera terminar un contrato con la providencia para que los buques no navegarán por agua y lo hicieran por tierra, créanme ustedes, les ponía ruedas... Únicamente reservé un buque, el «Infanta Isabel» á fin de que hiciera explosión y, se convenciesen los últimos ilusos de que los buques deben hacerse para estar quietos, y los marineros para comer galletas y quedarse tranquilos...

Este buque que vamos á visitar es el primer modelo de la escuadra española, tal como la he concebido yo... Me enorgullezco de él, créanme ustedes.

Terminado el discurso, entramos en la cámara del gran almirante.

No había en ella fusiles, ni sables, ni adornos guerreros. Adornábanla gruesos tomos, en cuyos lomos se leía: «Filocalia» por Francisco Silvela, «Discursos de Silvela», «La Atlántida», por Silvela, «El descubrimiento de América», por Francisco Silvela, escrito por el mismo. «Viaje del gran almirante Silvela al Polo», por Peyrolón, «Simbad el marino», por Silvela. Junto á los libros había un retrato de Sor María de Agreda y varios Cristos.

—Son los verdaderos libro de derrota... Ya saben ustedes que la marina es especialista en derrotas. Con Cristo y con Sor María venceremos...—dijo gravemente el gran almirante.

—¿Ven ustedes esos artefactos?—dijo señalando unas correas.—Con esos se sujeta de noche el comandante del buque de modo que no pueda moverse en caso de urgencia. Los almirantes antiguos se movían y dirigían algo... Mi marina no va por esas antiguallas... Además, en ese armario hay muchos algodones para que se tapen los oídos el comandante y los oficiales.

Así no les molestarán bocinas, pitos, cañonazos y aquella ordinaria de *Mecha, Mecha* que distinguía á los marineros del antiguo régimen. Además, tenemos varias gafas ahumadas para que no se vea si el material de los buques es viejo ó nuevo, barato ó caro... ¿Qué quieren ustedes tomar? ¿Jerez ó arnica? Tenemos magníficas marcas de arnica en la bodega con destino á la próxima explosión de a bordo, que está señalada para las tres de la tarde. Si quieren ustedes presenciarla... ¡Hermoso espectáculo!

Seguimos la curiosa visita.

—Miren ustedes estos cañones del último modelo. En vez de tapadera tienen en la boca un gorro de cocinero. Y ahora viene lo maravilloso de la invención. Los cañones no disparan contra el enemigo. ¡Qué viejo absurdo! Los cañones disparan contra la tripulación.

Si quisieran ustedes hacer la prueba lo verían.

Inmediatamente verían volar á dos ó tres marineros de á bordo.

Bajamos á la bodega, donde gruesos tubos se enredaban en las paredes como gigantes intestinos.

—¿Ven ustedes esas rajaduras? Son de las últimas maniobras. Los tubos del último modelo aventajan á los primeros en que se rompen todos...

No lejos de nosotros había dos marineros puestos en la barra.

—¿Por qué—preguntamos—están esos infelices ahí?

—¿Qué! ¿Les parece á ustedes poco?

Estuvieron en el combate de Cavite el uno y el otro en el de Santiago, y se dejaron herir. No hay perdón para ellos...

Continuamos nuestra excursión. Grupos de marineros formaban en la cubierta. Todos ellos ostentaban en la gorra la inscripción: *Hospital*.

—Eso es un pequeño adelanto de la Marina—dijo el almirante.

Como han de ir todos al hospital, llevan ya la ropa puesta.

En el sitio antiguamente destinado á depósitos de pólvora oímos rumores de religioso órgano.

—Son las capillas. Tenemos tres y dos órganos. Ahora hemos sustituido los torpederos por la artillería mística. Beza y venede... Letanias, trisagios, rogativas... Aquello de disparar cañonazos era una imbecili-

dad; y ¿de qué nos sirvió en Santiago y en Cavite? Y ahora verán ustedes el gran cañón; ¡oh, la Providencia, la Providencia!

Y con orgullo triunfal mostrábanos un gran marco dorado que guardaba un papel.

—¡Ese es el gran cañón! ¡E. buteto ó bendición papal á nuestra gloriosa marina! Así se venos.

Recorrimos el buque todo, maravilla de la regeneración.

Gruesas anclas caían por todos lados.

—Son anclas nuevas. ¡Ah, con esas el buque no se moverá nunca! ¡Ya pueden venir combates! ¡Los nuevos buques no se mueven!

Nos despedimos del gran Almirante.

—¿No quieren quedarse á la explosión?

—nos dijo.—Es muy bonito.

Díonos su tarjeta que decía:

«Francisco Silvela. Gran Almirante de verano.»

Subimos á la canoa, cayeron los remos en el mar. Aún no habíamos recorrido dos remadas cuando sentimos una explosión terrible.

Por el aire volaron brazos, gorras, piernas.

El gran Almirante gritaba desde el puente:

—¡Hurra! ¡Gloria á la nueva marina! ¡Viva, viva!

Y seguimos hasta el puerto, muy agradecidos al sublime *Capitán Araña*.

Rodrigo Soriano

Notas y notitas

Ya hablaremos

El Noticiero publicó el domingo un suplemento que se repartió gratis, dando cuenta de que á uno de sus redactores le había sido prohibida la entrada en los corrales de la plaza de toros al querer presenciar el reconocimiento del ganado de D. Anastasio Martín que había de lidiarse. El colega pone de oro y azul al socio de la empresa D. José Campos Azuar, quien negó la entrada al revisero, y como el suplemento se publicó en la mañana del domingo con tiempo más que suficiente para que todo el mundo se enterase, víose claro la intención de quitar entrada al espectáculo.

Como el periódico noticiero pide la opinión de sus compañeros en la prensa local, nosotros nos apresuramos á compacerle diciendo que no es ahora cuando debió pedirle, sino inmediatamente después de ocurrido el hecho y no publicar el suplemento extraordinario, y la razón es obvia, porque con consentimiento de causa y reunidos los periodistas alicantinos se hubiera obrado de común acuerdo y como corresponde á la dignidad profesional. Un decano hay y ese decano es quien debe tomar la iniciativa en todo lo que se refiere á cuestiones que atañen al decoro de la prensa, que está hecha tiempo vejada y mal vista por regla general; y si á publicar agravios fuésemos diariamente estaríamos dando al público suplementos como el de *El Noticiero*. Aquí hay una desigualdad irritante en lo que á considerar á la prensa local se refiere, mientras hay periódico que disfruta de localidades de preferencia y atenciones; otros no tienen localidad y se les envía dos entradas para el Concurso de bandadas sin localidad; y así alguna empresa de toros, que no es seguramente la actual.

En fin, que hace falta una reunión de periodistas y que se discute ampliamente todo y se tomen acuerdos que se lleven á la práctica, porque de otro modo seremos mirados con indiferencia, pero estos momentos no son á propósito para lo que pedimos. Hay que esperar á que concluyan las fiestas y se marchen los forasteros, por aquello de que la ropa sucia debe lavarse en casa.

Ya hablaremos. Por de pronto y sobre el hecho que denuncia *El Noticiero*, nos parece haber hablado con claridad. Quien obró como tuvo por conveniente, para nada necesita del consejo ajeno. Si se quiere más claridad todavía la haremos y hablaremos alto para que todos nos oigan sin esperar á la reunión que predicamos.

Habiendo recibido en el Club de Regatas después de publicado el programa, un objeto de arte, regalo del señor barón de Monte-Villena, destinado para premio de las regatas que tendrán efecto mañana, la junta de gobierno de esta Sociedad ha dispuesto que el citado objeto de arte constituya el primer premio de la cuarta regata (juniors) y que los gemelos regalo de D. Rafael Beltran se destinen para segundo premio de la sexta re-

gata, además de las medallas de bronce anuales.

CERTAMEN PEDAGÓGICO

El certamen pedagógico tendrá efecto hoy catorce y sucesivos si fuera necesario de cinco á siete de la tarde en los salones de las Casas Consistoriales.

Dará principio el acto desarrollando los disertantes, que lo han solicitado previamente, el tema primero, concediéndole veinte minutos á cada uno para desarrollar dicho tema, y diez minutos los que tengan que hacer objeciones.

Continuará con la lectura de las composiciones, que á juicio del jurado hayan merecido premio, desarrollando el tema segundo, tanto de Maestros como de Maestras, terminando el acto con los ejercicios de los niños que toman parte en el certamen y adjudicación de los respectivos premios.

El público tendrá entrada libre en el salón, y los asientos de preferencia serán ocupados por las autoridades, Juntas provincial y local de primera enseñanza.

Tema 1.º—Para discusión oral.

Disertante: D. Antonio Sancho Sans.—D. Luis Pérez Tadeo.—D. Manuel Pineda López.

Tema 2.º—Desarrollados por escrito

Para maestros.—Lemas de las composiciones recibidas: «El fin remoto de educación es el cumplimiento del destino humano para conseguir el fin supremo.—«Dios bendice la educación».—«Los estudios antropológicos, constituyen la base de la Pedagogía».—«Anslougu, vita brevis».—«La caridad es una joya preciosa del alma».

Tema 3.º—Desarrollados por escrito

Para maestras: «Mártir».—«Es nuestro Alicante la perla levantina, que un prócer llamó un día *milior terra del món*».

3.º Niños de las escuelas públicas que toman parte en este Certamen:

Escuela de D. Luis Pérez Tadeo.—D. Vicente Coloma Poveda, D. Agustín Piqueres Maltes, D. Manuel Martínez D. Isidro Bellido Pomar y D. Vicente Carratalá Sirvent.

Escuela de D. Manuel Pineda López.—Don Francisco Gozábez, D. Rafael Gozábez, don Pascual López, D. Juan Sanja, D. Eduardo Baile y D. Antonio Díez.

TOROS

No lo puedo remediar: en cuanto tenemos fiesta nacional, me despepito, arde mi sangre torera y á pesar de mis otoños y los ataques del reuma me remejo, me entusiasmo y hasta pierdo la chaveta sin pensar que por desgracia está el arte en decadencia.

La Arrendataria organizó dos corridas de toros para los días 11 y 12 de Agosto con bichos de D. José M. de la Cámara y de don Anastasio Martín, ambos de Sevilla siendo Mazzantini y «Lagartijillo» los encargados de darles pasaporte y ofreciendo la novedad en la tarde del domingo de tomar la alternativa, de manos de D. Luis, el valiente matador Bartolomé Gimenez «Murcia».

Todo se ha cumplido. ¿Cómo? De buen grado haría la reseña minuciosa de las dos corridas si estas hubieran resultado tan animadas y brillantes como debíamos prometernos; pero desgraciadamente no ha sucedido así ya me limitaré á una apreciación general y que cuando estos rengones salgan á luz son varios los apreciables y entendidos compañeros que han publicado revistas detalladas del espectáculo.

Los toros de Cámara, bien presentados sobresaliendo por sus facultades al corrido en cuarto lugar.

Los de Anastasio Martín, defectuosos en cuanto á su aspecto pero no les faltó bravura si bien carecían en general de poder y de respeto.

Mazzantini trabajador y con deseos de agradar. Paró bastante, hizo quites oportunos y adornados y aunque en la dirección hubo momentos de descuido, dejó al público bastante complacido porque en la hora suprema estuvo, en general, bien.

«Lagartijillo» también nos demostró que quería captarse las simpatías de la afición. Bregó con voluntad en las dos tardes y por más que al meter el brazo cuarteó algún tan-

to en determinadas ocasiones y en los pases estuvo algo movido, dió buenas estocadas y puede decirse que no quedó mal.

«Murcia» recibió la alta investidura entre los aplausos de público y estuvo afortunado en su primer toro al que despachó tras una faena breve, e media estocada, que hizo polvo á «Jernigoso», de Anastasio, ganándose el diestro la oreja.

En su segundo estuvo descompuesto al final de la brega en la que le ayudaron don Luis y Antonio y despachó á su enemigo de un metisaca delantero y una estocada entrando por la vereda.

Los servicios de plaza y caballos bien. Las cuadrillas trabajadoras, sin que se viera nada de extraordinario en banderillas. Los picadores mejor que otras veces, usando puyas mas ajustadas á los preceptos reglamentarios.

La entrada floja en ambas tardes, lo que nos hace presumir que la arrendataria ha perdido *guita*; pero... ¡había un mujerío!

El burladero de la prensa sin novedad en el patio de caballos, y contra los augurios fatídicos que circularon el domingo, ni se hundió el firmamento, ni dejó el público alicantino y los forasteros que con su visita nos honran, de demostrar su corrección y sensatez.

No hubo necesidad de toro sobrero.

La presidencia ejercida por Martínez Torrejón, ha dejado complacida á la gente,

Revolcón.

CORREO DE MADRID

12 Agosto 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Es inexacto que Dato acompañe á los reyes en el viaje marítimo.

Los gamacistas ignoran que sufriera Gama zo ataques de disnea.

Las últimas noticias dicen que D. Germán se hallaba en Zuazo en completa salud.

Mañana firmará la regente los decretos del nuevo personal de Obras públicas, como consecuencia de las reformas últimas.

El nuevo Consejo Supremo de Obras públicas será residido por el ingeniero inspector señor Incharrandeta.

Firmará además la regente cinco decretos jubilando á otros tantos ingenieros que están en condiciones para ello, y otros decretos nombrando jefes del negociado en el ministerio.

Los periódicos han comentado las declaraciones del Sr. Sagasta, que ya comunique, viniendo todos en que el jefe del partido liberal no tiene grandes deseos de sustituir al señor Silvela.

Dícese que en breve se realzará una combinación en el personal de Hacienda.

Aunque ningún nombre se indica es seguro que se jubilará un oficial mayor y se trasladará á un ordenador de pagos.

No hay noticias políticas.

Los corresponsales pasamos verdaderos apuros para cumplir nuestra misión.

No comunico extracto de la prensa porque ningún periódico de la noche dice hoy nada que valga la pena.

El Corresponsal.

Varias noticias

Hoy se inaugurará en la plaza de Hernán Cortés el «Cinematographe magique modèle», con exhibiciones de la Mariposa fantástica electroluminosa.

La delegación de Hacienda publicará una circular dirigida á las empresas de teatros y toros, recordándoles la obligación en que se encuentran de llevar un libro de estrada para la comprobación de los ingresos para espectáculos, á los efectos de la vigente ley del timbre.

Dicen algunos periódicos madrileños que es probable que en los nuevos presupuestos figure el proyecto suprimiento desde 1.º de Enero próximo los derechos pasivos para los funcionarios de todas clases que en esa fecha ingresen en la administración pública.

Hoy saldrán probablemente para Elche acompañados de muchos amigos, los distinguidos autores Dicena y Paso, los hermanos Renillure y el director de «Las Provincias» de Valencia, D. Teodoro Llorente.

Se necesitan oficiales fotógrafos en los talleres del Sr. Bernat Pla.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

DESGRACIA

Ayer tarde mientras se celebraba la batalla de flores, que resultó brillante, ocurrió una sensible desgracia. Un chico de unos diez años fué muerto á consecuencia de la fractura del cerebro, y tres más resultaron con heridas y contusiones de poca gravedad, a hundirse un palco, debajo de cuyo piso se hallaban los mencionados chicos viendo el espectáculo y cogiendo flores y serpentina.

Anoche á las diez, no se había podido identificar el cadáver, según noticias, en la casa de Socorro.

Esa ha sido la nota triste del festival.

Hemos recibido un atento B. L. M. del alcalde señor barón de Petrés, invitándonos al Certámen Pedagógico que tendrá efecto hoy en las Casas Consistoriales, de cinco á siete de la tarde.

Se ha concedido autorización para celebrar festejos en Villena del 5 al 9 inclusive de mes de Septiembre.

Ha sido ascendido á la categoría de ingeniero jefe de primera clase, nuestro amigo D. Juan Miró, ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia.

Nuestra enhorabuena al Sr. Miró por ascenso tan merecido.

Por este Gobierno civil se ha concedido autorización para celebrar festejos los días 14, 15 y 16 en el pueblo de Callosa de Sagura.

Se halla vacante la secretaria de Ayuntamiento de Muchamiel, dotada con el sueldo anual de 995 pesetas.

Anteayer se recibió en la Alcaldía una atenta comunicación del excelentísimo señor intendente general de Palacio, remitiendo letras del giro por valor de 500 pesetas que ha tenido á bien S. M. la Reina Regente conceder con destino al Asilo de San Ildefonso que bajo el patronato de S. M. el Rey D Alfonso XII se ha establecido en esta localidad.

El jurado para el certamen de Tiro de pichón es el siguiente:

Señor barón de Petres, D. Trino Esplá, don Francisco Balaguer, D. Miguel Bonanza, don Florentino de Elizacín, D. Juan Chápuli y don Juan Rubert.

FLESTAS PARA HOY DIA 14.—Certamen pedagógico que tendrá lugar de cinco á siete de la tarde en los salones de las Casas Consistoriales.

Muchas personas nos preguntan si sabemos por que no se encienden todas las noches durante las fiestas, los focos eléctricos del paseo de Méndez Núñez, y los colocados recientemente en la plaza de la Constitución.

Trasladamos la pregunta á quien corresponda.

El gobernador civil de la provincia, ha autorizado al alcalde de Castalla, para celebrar festejos en honor á la patrona de dicho pueblo, desde el 15 de Agosto al 15 de Septiembre.

En el antiguo y acreditado bazar de Maylin' hoy de los Sres. Gonzalez Hermanos, situado en la calle Mayor, junto al Ayuntamiento, encontrarán los forasteros un completo y variado surtido en vajillas y objetos de cristal y porcelana, como tambien muchísimos caprichos con inscripciones y vistas de Alicante, á precios reducidos.

Se ha organizado recientemente una cuadrilla de jóvenes alicantinos, quedando constituida en la siguiente forma:

Matadores: Francisco Vidal, «Carpintero», Jose Sirvent, «Primito».

Picadores: Roque Ibañez, «Charpa», Luis Cortes, «Mellao».

Banderilleros: Miguel Martinez, «Romero»; Juan Montecatini; Manuel Guerra, «Guérrita» y Rafael Giner, «Salaino».

Puntillero: Miguel Martinez, «Romerito».

Es muy probable que estos diestros den una novillada con bichos de cuatro años durante el mes de Septiembre, en la plaza de Alicante.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general

Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece á esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán á conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailén, 13, segundo, derecha.—Alicante.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneiro ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérgic, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas,

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras, y del país.

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café (mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo).

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ULTIMA HORA

Madrid 13 (5'3 t.)

Se ha desmentido oficialmente la noticia de haberse suicidado el presidente de la república de Orange, Mr. Steing.—Un despacho de París dice hácese grandes preparativos para rendir público homenaje de admiración al Doctor Cajal, á quien la prensa considera como una notabilidad europea.—El duque de Tetuan ha manifestado á un periodista que nada tiene que ver con los conservadores, pues sigue donde estaba.—Ha llegado á Amberes la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas, cuyo comandante visitó cónsul español.

Madrid 13 (6 t.)

Choque trenes cerca Bomar numerosos muertos heridos.—Naufragio torpedero francés perecieron 47.—Buller ocupado Ermelo.

72'45-28'45.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

cio y el rey de los inquilinos; á pesar de no haber tomado más que un cuarto, no anduvo regateando por cinco ó ocho más ó menos, y me dió seis francos por el sirlo de buenas á primeras; seis francos, comandante, sin regatear.

—Bueno, bueno. Tomad la llave.

—¿Se encenderá fuego mañana, comandante?

—No.

—¿Y pasado?

—¡No! ¡no!

—Que tal, comandante, ¿no os decía yo que no sacaríais para gastos?

M. Carlos echó á la portera una mirada furiosa y tomó la escalera, sin comprender cómo Rodolfo dependiente de una casa de comercio, podía hallarse enterado de su cita con la marquesa de Harville.

Al salir del portal entró cojeando el hijo de Brazo Rojo.

—¡Hola! buena pieza—dijo la portera.

—¿No vino la Lechuza á preguntar por mí?—preguntó el pilluelo.

—¿La Lechuza? no por cierto, monstruo infernal. ¿Y para qué había de preguntar por ti la Lechuza?

—¡Toma! para llevarme al campo—dijo el Cojuelo meneándose á un lado y á otro.

—¿Y tu amo?

—Mi padre explicó al Sr. Bredamanti que me

dejase ir hoy al campo... á... al campo...—respondió el hijo de Brazo Rojo cantando, saltando y repicando en los vidrios del postigo de la portera.

—¡Estate quieto, nube negra del infierno, que me vas á romper todos los vidrios! ¡Ah, un cohe!

—¡Viva la patria! Es la Lechuza. ¡Vamos en coche! ¡Esta si que es grandeza!

En efecto, al través del cristal se veía sobre la cortina encarnada del lado opuesto el perfil desearnado y borroso de la puerta. Hizo una seña al Cojuelo y éste se acercó. El cochero abrió la portezuela y el Cojuelo subió al coche.

La puerta no estaba sola; al otro lado se veía al Maestro de Escuela embozado en una capa vieja de cuello forrado en pieles, y la cara medio tapada con un gorro de seda negro calado hasta las cejas. Entre sus párpados encarnados se veía aún más espantoso su rostro mutilado, a ominable y lúcido como el mármol á causa del intenso frío.

—Vamos, cachorro, échate sobre los pies de mi hombre para calentárselos,—dijo la puerta al Cojuelo.—Esta se acurrucó como un perro entre las piernas del Maestro y la Lechuza.

—Ahora—dijo al cochero—á la aldea de Bouqueval, ¿no es verdad, Lechuza? ¡Ya verás que modo de volar!

—Sobretudo viva el caballo—dijo el Maestro—por

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation á Vapeur» (ex-lignes Grosses.)
—
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
—
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
—
Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ DIRIGIDO POR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos
MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sotco. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

FOLLETO DE LA UNIÓN 490

487 LOS MISTERIOS DE PARIS

que esta tarde hemos de «agazapar» sin falta á la muchacha.

—No tengas cuidado, que yo le aprataré los ijares.

—¿Quieres que te dé un consejo?—preguntó el Maestro.

—¿Cuál?—respondió el cochero.

—Menea el látigo al pasar por delante de los guardias de la barrera, porque, como has rondado tanto aquellos sitios, podrían conocerte si fueras despacio.

—Abriré el ojo—contestó subiendo al pescante.

Por este lenguaje se echa de ver que el cochero improvisado era un bandido, digno compañero del Maestro de Escuela.

El coche salió de la calle del Temple.

Dos horas después, el carruaje en que iban el Maestro, la Lechiza y el Cojuelo se detuvo delante de una cruz de madera puesta en la encrucijada de un camino hondo y desierto, que conducía á la quinta de Bouqueval, donde se hallaba la Guilla-baora bajo la protección de la señora Adela Georgea.

—¡Pobre marido! ¡pobre mandria! me da lástima el desdichado. Ahora metería en un escapatate á su mujer como si fuera una santita. Pero ¿cómo no han traído ya vuestros muebles, Sr. Rodolfo?

—Voy á mandar que los traigan. Decid al comandante que ya puede bajar.

—Es verdad. ¡Qué chasco! Mejor le hubiera sido alquilar el cuarto para el rey de Prusia. Pero bien empleado le está para que aprenda á no dar más que doce francos miserables. Esta es la cuarta vez que lo dejan de plantón.

Rodolfo salió.

—Alfredo—dijo madama Pipelet—ahora le toca su vez al comandante: ¿cómo me voy á reir á costa suya.

Y subió al cuarto de Carlos Robert.

—Comandante—dijo madama Pomona—llevando militarmente á la peluca el revés de la mano,—vengo á soltaros. Se han marchado los dos de bracerío; los dos, marido y mujer, comandante. Pero de buena os habéis escapado, gracias al Sr. Rodolfo: á no ser por él...

—¿Se llama Rodolfo ese caballero delgado de bigotes?

—El mismo.

—¿Quién es ese hombre?

—¿Ese hombre?—gritó madama Pipelet muy irritada—ese hombre vale por diez de otros que yo conozco. Es dependiente de una casa de comer-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.